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南區區議會  

分區委員會報告  

 

I. 東分區委員會  

 

 2011 年 5 月份會議討論事宜  

 

1. 維持派交通督導員到赤柱駐守  

 

有委員表示，自 1999 年 9 月實施赤柱行人專用區以來，警方

一向有派交通督導員於星期六、日及公眾假期駐守赤柱新街

一帶，現時非法停車問題已大有改善。但他發現在最近的公

眾假期，警方未有派交通督導員駐守，擔心當泳季期間到訪

赤柱的人流增加時，會引起交通擠塞。據西區警署交通隊回

覆，該隊現因人手短缺而未能派員往赤柱當值。該委員希望

透過分區會要求警方繼續安排交通督導員駐守赤柱，以疏導

交通。警方代表回應表示，警方已注意到有關情況，並已安

排輔警及警員提供協助，他亦會轉達委員的意見予西區交通

隊，如該隊人手不足，赤柱分區警署會作出配合，協助疏導

交通。  

 

有委員提出於赤柱巴士總站附近興建大型停車場，以長遠解

決交通擠塞的問題。南區民政事務助理專員梁紫盈女士表

示，南區區議會屬下的交通及運輸事務委員會現正跟進有關

事宜。  

 

主席表示，希望警方能繼續派駐交通督導員維持赤柱新街迴

旋處一帶的秩序，改善現時的交通擠塞問題。  

 



2. 改善逸港居至香港仔網球及壁球中心一帶治安  

 

有委員就 2011 年 3 月 28 日凌晨在觀海徑發生多名夜青毀壞

車輛的案件表示關注。他擔心逸港居及香港仔網球及壁球中

心一帶的治安惡化，故希望警方能提供上述案件事發前一

年，在該處附近一帶的罪案數字，以及市民投訴夜青引致的

噪音等報案數字，以了解治安情況的趨勢，從而分析是次是

否只屬偶發事件。警方代表回覆表示，上述罪案數字及報案

數字需要時間計算，建議分區會致函香港仔分區指揮官提出

查詢。此外，警方會加強人手在香港仔海旁一帶巡邏，同時

由警民關係組的校隊在學校呼籲青少年切勿破壞法紀，並宣

揚滅罪訊息。明愛夜青隊亦會透過舉辦活動，教導青少年遵

守法紀。根據資料顯示，此次事件後暫沒有類似案件發生。  

 

有委員表示，明愛外展社工隊已跟進涉案青少年，該隊亦會

日夜四出接觸青少年及進行通宵活動，以期透過外展工作，

防止同類事件再次發生。  

 

主席請秘書處致函香港仔分區指揮官，詢問上述案件事發前

一年，在香港仔海濱公園近逸港居、香港仔網球及壁球中心

一帶發生的罪案數字及市民投訴夜青引致的噪音及擔心治安

惡化的報案數字。  

 

3. 修訂分區委員會第七次及第八次會議日期  

 

為配合區議會的撥款申請安排，秘書處建議第七及八次會議

日期將修訂為 7 月 8 日及 9 月 9 日。各委員一致通過修訂第

七次及第八次會議日期的建議。  

 

 



II. 南分區委員會  

 

 2011 年 5 月份會議討論事宜  

 

1. 鴨脷洲的交通運輸事宜  

 

有委員就鴨脷洲邨往香港仔方向的兩個巴士站提出意見，指

該處因路面狹窄及有多條巴士線於該站上落客，在早上繁忙

時間往往因巴士等候埋站及候車乘客過多而引起混亂及潛在

危險。該委員希望運輸署提供解決方法，例如重組巴士站的

上落客位置及改善現時乘客排隊的指示等。  

 

有委員反映，97A 號線於東平樓不設上落客點，對一些短程乘

客造成不便，希望巴士公司考慮於該處設站。  

 

秘書處已將上述建議轉交運輸署跟進。  

 

2. 鴨脷洲的環境衞生事宜  

 

有委員指出，現時鴨脷洲邨往鴨脷洲大街鐵樓梯旁（即近風

之塔公園及水月宮）一幅政府斜坡鐵絲網內長期堆積垃圾，

希望相關部門及食物環境衞生署（下稱「食環署」）跟進。  

 

有委員指出，洪聖廟後門的巷道亦有垃圾堆積，衞生情況欠

佳，希望食環署跟進。  

 

有委員指出，惠風街 13 號（近中國銀行）兩座建築物之間的

空隙長期有垃圾堆積，對附近環境衞生構成影響，希望食環

署清理。  

 

秘書處已將上述建議轉交食環署跟進。  

 

 



III. 西分區委員會  

 

 2011 年 5 月份會議討論事宜  

 

1. 華貴區的交通問題  

 

秘書處曾去信運輸署及房屋署提出建議收窄花圃以改善華貴

邨交通問題。運輸署回覆表示，行車道必須有足夠的空間；

而房屋署則表示工程必須得到地政總署批准更改土地用途，

方可進行。秘書處稍後將安排運輸署和房屋署代表往華貴邨

作實地視察。  

 

2. 要求加強貝沙灣的路燈照明  

 

有委員指出，上次會議曾提出加強貝沙灣網球場旁巴士站案

發地點的燈光照明。秘書處將會安排委員、路政署和警方實

地視察，尋求改善方法。  

 

3. 華貴邨熟食檔非法擺賣問題  

 

就華貴邨商場非法熟食小販問題，秘書處已致函領匯公司。

領匯公司回應表示，會要求保安公司加強巡邏，在有需要時

亦要求房屋署、食環署和警務處採取聯合行動。  

 

有委員認為非法熟食小販問題沒有改善，建議邀請領匯公司

代表出席下次分區會會議，共商解決方法。  

 

 

  



IV. 北分區委員會  

 

 2011 年 4 月份會議討論事宜  

 

1. 田灣商場外旅遊巴士非法停泊問題  

 

有委員表示，經常有車輛非法停泊在田灣商場外及田灣商場

停車場出口一帶的行人路上，對橫過馬路的行人構成危險。

此外，亦有車輛於田灣街單黃線違例停泊，希望警方跟進。  

 

2. 田灣街 7 號店舖阻街問題  

 

有委員指食環署已跟進題述事宜。另外，一輛電單車經常停

泊在該店舖前，希望警方跟進。  

 

3. 漁光道及香港仔水塘道的違例泊車問題  

 

有委員表示，漁光道及香港仔水塘道的違例泊車問題已有明

顯改善，但假日仍會出現此情況，希望警方繼續跟進。  

 

4. 香港仔聖伯多祿中學對面巴士站的非法停泊問題  

 

有委員表示，經常有貨車非法停泊於聖伯多祿中學對面的巴

士站上落貨，以致巴士須在行車路讓乘客上落，希望警方加

強巡查。另外，希望食環署加強督促香港仔街市的承辦商安

排貨車卸貨後盡快離開，以免阻塞交通。  

 

5. 石排灣邨巴士站入口增設中文路面交通標誌  

 

有委員表示，石排灣邨巴士站地面入口只有英文路面標誌，

希望房屋署加設中文標誌。  

 



6. 佳寶食品超級市場外的卸貨問題  

 

有委員表示，有居民投訴每晚 12 時左右經常有貨車停泊在佳

寶食品超級市場（下稱「佳寶」）門外卸貨，造成噪音滋擾。

警方回應表示，會繼續巡查及向佳寶作出勸諭。有委員希望

食環署跟進佳寶店外貨車卸貨造成的環境衞生問題。另外，

當區區議員表示願意協助跟進。  

 

7. 石排灣邨升降機塔塗鴉問題  

 

有委員表示，石排灣邨升降機塔塗鴉問題仍未改善，希望警

方繼續跟進。  

 

8. 東勝道、洛陽街、西安街及香港仔大道一帶的店鋪非法佔用

行人路擺賣  

 

有委員表示，東勝道、洛陽街、西安街及香港仔大道一帶的

店鋪非法佔用行人路擺賣情況仍然嚴重。主席表示，地區管

理委員會已就有關事宜作出跟進，希望各相關部門聯合解決

店舖東主非法佔用行人路擺賣的問題。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2011 年 7 月  

 


